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Chères Cantenaysiennes, Chers Cantenaysiens,

Ce Cantenay-Info arrive dans vos boîtes aux lettres après des vacances très
ensoleillées et une rentrée scolaire faite depuis le premier septembre.

Cet été aura été marqué par des « pics » de chaleur comme on en a peu souvent
connu, avec cette année encore de nombreux feux de forêts. Si jusqu’alors, on les
voyait plutôt de haut et loin de chez nous, cette fois-ci ils ont même franchi la Loire.
Un manque d’eau, ajouté à ce phénomène, n’a pas facilité le travail des hommes du
feu qu’ils soient professionnels ou bénévoles. On l’a vu, dans ces moments difficiles,
les français savent se serrer les coudes et on a pu voir, à chaque fois, cet élan de
solidarité pour apporter aide et soutien dans les régions sinistrées.

L’eau a également été une grande préoccupation dans ces derniers mois de par son
manque, qui ne va pas être sans conséquence sur les produits alimentaires mais aussi
pour notre propre consommation où dans certaines communes, on a eu recours à
des citernes d’eau apportées par des tracteurs pour avoir de l’eau potable !
On va devoir s’habituer sans doute à vivre des périodes extrêmes, comme aiment à le
rappeler les spécialistes du réchauffement climatique.

Dans notre commune, certes on a eu chaud mais cela a au moins permis aux
différentes manifestations organisées par nos associations de faire le plein de
réussite, comme vous le verrez dans ce document.

Le dossier du Cantenay-Info est cette fois-ci consacré à la rentrée scolaire et au
ConseilMunicipal Jeunes.

La rentrée scolaire a été marquée par un léger recul prévisible des effectifs puisque
40 enfants de CM2 de notre commune ont pris le chemin du collège cette année. On
compte 247 élèves sur nos deux écoles contre 257 l’an passé d’où l’importance de
garder un rythme a minima de constructions nouvelles.

Le Conseil Municipal Jeunes s’est installé, officiellement, et dans une bonne
ambiance le mardi 20 septembre. Engagés pour deux ans, les enfants vont travailler
désormais à proposer deux ou trois projets que la communemettra en place.

Je vous souhaite une excellente lecture de ce Cantenay-Infos de rentrée.

Le Maire, 
Marc CAILLEAU
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Agenda 2022

� Samedi 08
- Finale Challenge « Bernard 
Neveu »
� Samedi 15
- Soirée club basket
- Boum des écoles

OCTOBRE

�Vendredi 04
- AG de l’AMAP
�Vendredi 11
- Commémoration du 11
novembre
�Dimanche 20
- Vide ta chambre

NOVEMBRE

DECEMBRE
�Samedi 03
- AG du Judo
- Bal de l’hiver de l’AFR
�Dimanche 11
- Marché de Noël
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Quelques brèves

Des changements dans les déchetteries
A partir du 1er janvier 2023, vous devrez être munis d’un badge pour accéder à une des déchèteries de Angers 
Loire Métropole dont celles de Montreuil-Juigné ou Avrillé (les plus proches pour nous).
Il ne s’agit pas d’embêter les usagers, bien au contraire. Cette opération vise plusieurs objectifs :

¾ Limiter l’accès des déchetteries aux seuls habitants d’ALM,
¾ Sécuriser les différents sites,
¾ Améliorer le tri,
¾ Rediriger les professionnels vers les filières adaptées,
¾ Diminuer notre volume de déchets.

Le badge est gratuit. Un seul sera distribué par famille.

Vous pourrez vous le procurer :

¾ En flashant un QR code sur un flyer,
¾ En allant sur le site d’ALM angersloiremetropole.fr,
¾ En remplissant un formulaire papier que vous pourrez récupérer en Mairie ou dans les déchèteries. Dans ce cas,

une enveloppe T vous sera fournie, donc vous n’aurez pas à timbrer ce courrier.

Deux justificatifs vous seront demandés (justificatif de domicile de moins de trois mois et une pièce d’identité.)

Le 17 octobre est la date à laquelle on peut commencer à effectuer les démarches pour se procurer ce badge.

¾ Les anim’s ados : comme pendant toutes les périodes de vacances scolaires, l’expérience des anim’s ados a été
renouvelée avec une nouveauté cette année. En effet, au-delà des mardis et jeudis soirs, des activités ont été
proposées le mercredi après midi.

¾ L’argent de poche : 7 jeunes de la commune ayant 17 ans ont participé, cet été, à différentes tâches en
accompagnement des salariés de la commune ou d’élus. Vous avez ainsi pu les rencontrer en train de faire du
désherbage, de nettoyer des vitres, de distribuer des courriers de la mairie.

¾ Le repas des ainés : plus de 100 personnes ayant au minimum 71 ans à la fin de l’année se sont inscrites au
repas des ainés organisé par la mairie et le CCAS le 02 octobre.

Actualités

Toute personne ayant fait sa demande avant le 1er Novembre 
recevra son badge avant le 1er Janvier 2023.

Une décoratrice évènementielle à Cantenay
En janvier 2022, Aurélie DELANNE a décidé de créer son entreprise « Une Fée Enchantée »,
cette créatrice, passionnée de décoration habitant à Cantenay-Epinard vous propose de mettre
en scène vos évènements qu’ils soient personnels comme mariages, anniversaires ou
babyshower ou bien professionnels comme les devantures de magasins ou une inauguration.

N’hésitez plus, contacter la : au 07 87 95 70 88  ou
Mail: unefeeenchantee@hotmail.com
Instagram : unefeeenchantee
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Restauration scolaire et pause méridienne
Une nouvelle organisation et nouvelle équipe pour la rentrée 2022. Une nouveauté
pour les « Petite Section » des 2 écoles : ils prennent le temps de déjeuner dans le
silence et sans stress au centre de loisirs spécialement aménagé pour eux. Sylvie et
Mathilde s’occupent de les servir et de prendre soin d’eux afin que le temps du midi
devienne un moment convivial.

Les « Moyenne Section » se retrouvent seuls « côté 
maternelle » sans les pleurs de début d’année des plus petits, 
c’est Gwendoline qui les encadrent.
Les « Grande Section » et les élémentaires ont retrouvé le self 
avec Pamela, Isabelle et Christelle .

L’équipe de restauration propose à toutes les familles de venir partager un petit 
déjeuner le samedi 1er octobre de 8h à 10h30 afin de découvrir le fonctionnement et 
l’équipe qui encadrent vos enfants.

Côté cour

Laetitia, directrice du centre de loisirs,
coordonne les animateurs sur la pause
méridienne, aidée par nos 3 Atsem ( Marylène,
Maria et Nathalie). Charlotte, Gwendoline,
Madisson et Lucas (stagiaire) proposent des
activités bricolage, sportives et ludiques.

Les membres de la commission scolaire ont présenté la Charte des enfants dans chaque classe des deux
écoles en rappelant les règles et les consignes à respecter pendant la Pause méridienne.
La commission scolaire a contacté une association ACVS-49 (Agir Contre les Violences Scolaires) qui
interviendra dans les deux écoles et s’adaptera pour communiquer selon l’âge des enfants.
Le mardi 4 octobre à l’école des Basses Vallées et le jeudi 6 octobre à l’école Sainte Anne.

En partenariat avec Rives de Mayenne, une conférence débat animée par AVCS-49 aura lieu le jeudi 20
octobre à 20h à la Passerelle.

Actualités

Tenir son chien en laisse lors des ballades

Pour que promener son chien reste un plaisir et afin de respecter les personnes
rencontrées lors de ces ballades (peur des chiens, rencontres avec d’autres chiens ...) la
mairie vous remercie de bien vouloir tenir vos chiens en laisse, pour la tranquillité de
tous et le bien vivre ensemble. Nous vous en remercions.

Pour info, vous trouverez ci-dessous un extrait des consignes du Département :
« Vous devez tenir votre chien en laisse s'il présente un danger pour les personnes.
Le règlement sanitaire départemental prévoit généralement que les chiens ne peuvent circuler sur la voie
publique en zone urbaine que s'ils sont tenus en laisse.
Le maire peut aussi interdire l'accès de certains lieux aux chiens même tenus en laisse. Ces mesures sont affichées
à l'entrée des jardins publics par exemple ».
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Vie Municipale
La Fresque du Climat

Un conseil  des sages
Lors de la campagne électorale aux dernières élections municipales, nous nous étions engagés à mettre en
place un conseil des sages. C’est maintenant chose faite.

Un conseil des sages pour quoi faire ?
Le conseil des sages, est conçu comme une assemblée consultative. Il est une instance de réflexion. Par ses
avis, il éclaire le conseil municipal sur les projets de la commune dés lors que le Maire sollicite son avis. Par ses
connaissances, il participe activement à la transmission de l’histoire de la commune. Les membres du conseil
des sages sont tenus au devoir de réserve et s’interdisent dans le cadre des activités de celui-ci toute
déclaration ou discussion partisane à l’égard des politiques communales.

Le conseil des sages est composé de 19 membres titulaires et 2 suppléants. Toutes et tous avaient au moins
62 ans au 22 aout 2022 et étaient inscrits sur les listes électorales de la commune. Suite à un appel à
volontaire distribué par les jeunes « argent de poche » 31 personnes (9 femmes et 22 hommes) se sont
portées candidates dans les délais prévus. 4 candidatures n’ont pas été retenues (Trois ont été déposées hors
délai et une personne s’est retirée).

Afin de départager l’ensemble de ces candidatures, un tirage au sort a eu lieu le 21 septembre 2022.
Nous reviendrons dans une prochaine édition pour vous présenter ses membres et les axes de travail.

Le 27 septembre prochain, les élus de Cantenay Epinard ont participé à un
atelier Fresque du Climat organisé à leur intention par l'Association Zéro
Déchet Cantenay Epinard. La France s’est engagée à réduire de 40% ses
émissions de gaz à effet de serre (GES) d’ici 2030 dans sa Stratégie
Nationale Bas-Carbone (SNBC). A travers une compréhension partagée des
mécanismes à l’œuvre, la Fresque permet d'ouvrir une discussion
collective sereine et positive sur les leviers d’action.

D'autres ateliers seront organisés d'ici fin 2022, début 2023 à destination des cantenaysiennes et des 
cantenaysiens. Nous vous partagerons les informations prochainement pour vous y inscrire.

De la musique, du théâtre, et des sports nautiques cet été à Cantenay-Épinard !
Cette année, la commission animation a eu le plaisir de proposer aux Cantenaysiennes et Cantenaysiens des petits 
concerts musicaux en bord de Mayenne. 

La représentation de l’Avare par La compagnie du Théâtre Régional des Pays de la Loire s’est déroulé sous le seul 
jour de pluie, ce qui n’a pas empêché les spectateurs de bien rire.

Grâce à cet été radieux, vous êtes venus nombreux écouter
les artistes. Nous avons eu le plaisir d’accueillir Jacques avec
son saxophone. Eloïse et Aurore ont conquis un public
nombreux, en jouant ensemble de la harpe et de la flûte
traversière. Les morceaux modernes, rock ou classiques
joués au piano par Cyprien, ont également ravi le public. Et
enfin Blaise, guitariste, a enchanté les spectateurs par la
variété de son répertoire et son humour, clôturant ainsi
cette saison musicale en beauté. Le 4 septembre, les
enfants ont pu prolonger les vacances et profiter des
structures gonflables.

Tout l’été, O’EVASION a proposé la location de ses canoës et paddles. Ce fût également une réussite, il faisait bon 
se retrouver sur l’eau compte tenu de la chaleur estivale.

Nous renouvellerons ces activités l’année prochaine pour le plaisir de tous !
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La saison estivale 2022 s’est clôturée par un événement exceptionnel et attendu sur
Cantenay : La première édition du Festival de musique « Bass In Vallées ».
Sous la direction de Geoffrey ORGEUR, une équipe composée de fidèles ami(e)s très
investi(e)s et de plus de 80 bénévoles ont créé ce nouveau rendez-vous convivial et festif. En
combinant réseaux de partenaires, créativité, passion, force et sang-froid, tous ont donné le
meilleur pour la réussite de ce projet citoyen.

Une mission réussie pour l’équipe Bass In Vallées motivée par cette nouvelle expérience. 

Vie Associative

Festival Bass In Vallées…Une nouvelle expérience réussie sur Cantenay ! !

Vous avez envie de participer à la seconde édition ? Rendez-vous en 2023 sur le site www.bassinvallees.fr

Cet enthousiasme a été communicatif auprès des 700
festivaliers (dont 70 enfants) réunis pour s’évader ensemble.
Ce public a applaudi la performance de chaque groupe, et a
aussi plébiscité la décoration, l’organisation et les différents
stands mettant en valeur l’artisanat, la culture et les gestes
écocitoyens.

L’événement « Bass In Vallées » a été ponctué par une
programmation musicale de qualité, riche et variée afin de
plaire à un public le plus large possible avec des artistes de
renommées nationales mais aussi locales tels que Léonie,
Absolute Beginners, Los Camineros, Odor et enfin Vapa.

Pour la seconde année consécutive et sous une forte
chaleur, les bords de Mayenne ont été très animés lors du
premier week end de juillet 2022. Les équipes de bénévoles
de l’AFR et du Comité des Fêtes se sont associées une
nouvelle fois pour proposer la seconde édition de « La Vie
est une Fête ».

Une seconde édition de « La Vie est une Fête » qui confirme le succès de la première !

Désormais événement incontournable pour les Cantenaysiens, 
près de 1300 visiteurs/participants ont foulé la pelouse de cet 
aire de jeux et de festivités (une hausse de la fréquentation de 
presque 30%).

Du plus petit au plus âgé, chacun y trouve son compte. Sous l’impulsion d’Aurélien BÉNARD, les membres des
deux associations ont proposé une programmation 2022 riche en spectacles et animations gratuites ou à petits
prix. Multiples concours, balades en carriole, Battle de Break dance, structures gonflables pour enfants et
adultes, spectacle et initiation aux arts du cirque ont, entre autres, donné le rythme tout au long de cette
journée populaire placée sous le signe du partage et de la convivialité.

Pour conclure les festivités mettant la famille à l’honneur, l’orchestre Starlight, véritable référence dans le
département, a mis le « feu » à la piste de danse installée pour l’occasion.
Grâce aux 100 bénévoles impliqués, cet événement a été une brillante réussite !

La troisième édition de « La Vie est une Fête » est d’ores-et-déjà programmée le 1er juillet 2023. Au
programme : Que des nouveautés ! L’équipe organisatrice est déjà au travail pour vous proposer un nouvel
événement innovant, avec plein de surprises et avec pour mot d’ordre : Osons !
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La vie associative reprend ses activités
Vie Associative

Le Forum des Assos s’est déroulé le 3 septembre à la salle du Ronceray de 14h
à 18h .

La Municipalité remercie les Associations présentes : AFR, le Théâtre des
Goganes, le Judo, le Basket, le Tennis de table, le Badminton, Un Pont pour
Balanbougou, la Trace, le Tennis, l’Amap, le Comité des Fêtes , La Paroisse ,
l’APE des Basse Vallées, Marie Reine Raimbault et aussi le Foot et la Passerelle
des mots pour leurs panneaux.

Vide-Grenier 2022 : le retour ! 
Après 2 années de disette, Cantenay-Epinard a renoué avec son Vide-Grenier sous les meilleurs auspices :
Le pré de l’Abbesse était plein d’exposants comme aux meilleures années avec des visiteurs par centaines et
des vendeurs ravis.

Des enfants heureux avec les
structures gonflables gratuites, et
des parents détendus.

Un espace restauration actif tout au long de la journée.

Et cerise sur le gâteau, un temps estival mi-septembre ! Merci
à tous, bénévoles, exposants et visiteurs.

A l’année prochaine pour l’édition 2023.
Rendez-vous le vendredi 14 octobre pour l’Assemblée
Générale du Comité des Fêtes.

Le Forum permet de mettre en lumière la
richesse et la diversité du tissu associatif de
notre commune. Les associations qui ont
recueilli de nombreuses adhésions et se font
connaître, sont constituées de bénévoles qui
œuvrent toute l’année pour le dynamisme de
notre commune.

L'ESCE/SB Basket, organisateur du trophée handibasket fauteuil 
"Nicole Lancien"Une première pour notre commune, l'ESCE/SB Basket a organisé un trophée de niveau national de

handibasket fauteuil "Nicole Lancien". 5 équipes se sont retrouvées sur les 2 terrains de la salle du Ronceray ce
samedi 10 septembre.
Le spectacle était au rendez-vous avec les équipes de Lannion Elite National Bastide Médicale (le plus haut),
Saint Herblain N3, Angers, Equerdreville (Manche) et l'entente Rennes/Laval en nationale 3.

La matinée était consacrée au recyclage annuel des arbitres handibasket qui sont venus de loin, Le Mans,
Rennes, La Rochelle, Rougé 44 et même de Montpellier. Le club de basket accueille cette année du basket santé
adapté avec le foyer Handicap 49 (APA 3 rivières) de Cantenay.

Nous voilà à l'aube du démarrage du championnat avec 14 équipes, 130 licenciés, 12 membres du bureau et 2
salariés.



Une nouvelle équipe à l’école des Basses Vallées

Les projets de l’année: 
Les classes de maternelle ont un projet annuel basé sur la Nature, la biodiversité, les 4 saisons.
Les classes de GS/CP et CP/CE1 ont pour projet annuel les arts du spectacle vivant : activités théâtre, cirque, 
danse seront au rendez-vous.
La classe de CE1/CE2 part à la découverte de l’Amérique.
La classe de CE2/CM1 est inscrite au projet ECOLE et CINEMA.
L’optimisation de la plateforme e-primo dans toutes les classes plus particulièrement en CM1/CM2.

SPORT
Partenariat avec les clubs sportifs de Cantenay Epinard : Basket, Foot, Judo.
Ussépiades : au stade pour les classes de GS/CP , CP/CE1, CE1/CE2.
1/2 journée sportive avec l'USEP pour les classes de CE2/CM1 et CM2.
Piscine pour tous les CP.

CULTURE
Toutes les classes élémentaires vont une fois par mois à la Bibliothèque « La Passerelle ». Elles se sont aussi
inscrites au Prix littéraire de la citoyenneté.
Les élèves de cycle 2 (3 classes) participent à une chorale avec M Albert. Une école dans l’air du temps !

Blog de l’école : https://ecoleprimairelesbassesvallees-cantenayepinard.e-primo.fr/

Directrice : Mme Fréard
PS/MS : Mme Rabin
MS/GS : Mme Mercier 
GS/CP : Mme Fréard, Mme Marie
CP/CE1 : M Albert
CE1/CE2 : Mmes Rapin et Jousset
CE2/CM1 : Mme Branchet
CM1/CM2 : Mme Bruneau.
3 ATSEM : Mme Ricou, 

Mme Mangeard, Mme Macé.

L’école Sainte-Anne : une école dans l’air du temps

L’école Sainte-Anne aborde cette rentrée avec beaucoup de dynamisme
avec l’arrivée de trois nouvelles enseignantes, Laëtitia Vasquez,
enseignante spécialisée, Marie MOMBRAS, en GS-CP et Estelle ROCHARD
en Petite et Moyenne section le vendredi. L’équipe pédagogique accueille
cette année près de 90 élèves répartis dans 4 classes.

L’équipe pédagogique souhaite vivre des projets innovants, motivants et porteur de sens et consacrera « Une
année pour prendre soin de la Terre, de soi et des autres (intitulé du thème d’année). Au programme, des
projets écocitoyens, des actions solidaires, des animations de promotion de la santé…
Dès le vendredi 23 septembre, l’ensemble des élèves de l’école Sainte-Anne participe à l’opération
écocitoyenne « Nettoyons la nature ».

Les enseignantes ont à cœur de faire participer les élèves et de les rendre autonomes et responsables. Enfants,
enseignants et parents, construisons le monde de demain.

Pour tout renseignement ou inscription, merci de nous contacter par mail.
ECOLE SAINTE ANNE, 10 route d'Angers, 49460 Cantenay-Epinard
 : cantenay.steanne@ec49.fr
« : 06 46 61 05 99

Dossier



Le nouveau conseil municipal jeunes 

Dossier

Les objectifs retenus par le Conseil Municipal pour la création d'un (CMJ) , sont entre autres :
• Développer le dialogue entre les jeunes, les élus locaux et les adultes en général,
• Créer du lien social et intergénérationnel,
• Reconnaitre aux jeunes leurs capacités de proposition, d’analyse et d’action.

Le CMJ pourra ainsi :
• S’exprimer librement sur les sujets de leur choix, en rapport avec la vie de la commune, et définis lors des

assemblées plénières,
• Proposer et mettre en œuvre des projets, utiles aux personnes de la commune, qui ont été choisis lors des

assemblées plénières, et validés par le Conseil Municipal.

Le CMJ au travail

Une première réunion d’installation a eu lieu le 10 juin.

Une deuxième réunion s’est tenue le 20 septembre dans la salle du conseil municipal. Avant d’aborder l’ordre
du jour, chaque élu titulaire s’est vu remettre, par le Maire, une écharpe tricolore qu’ils devront porter à
chaque fois qu’ils représentent le CMJ (commémoration des 11 novembre et 8 mai, vœux du maire,….).

Cette deuxième réunion avait pour objectif de retenir de manière définitive les thématiques sur lesquels il
allait travailler au cours de ce mandat qui ne dure que deux ans.

Trois idées ont été retenues qui sont : le développement durable, les solidarités, I’animation communale.
Une prochaine réunion se tiendra au cours de la première quinzaine du mois de novembre. Elle devra travailler
sur le fonctionnement du CMJ et plus particulièrement la constitution des groupes de travail sur les thèmes
retenus.

Les jeunes qui ont été élus.

Titulaires : Lola Branchereau, Emma Bonhomme, Nathan Cailleau, Flora Delaveyne, Roman Ducrotoy,
Joséphine Foucaud Le Viguenesse, Arthur Gélineau, Elias Jacquelin, Quitterie Lefebvre, Mathilde Mareau,
Célian Ohana, Victor Okello, Raphaël Poirier, Lou Quévreux, Lilou Rioux, Auxence Roques Augereau, Lou Tellier,
Lucas Thomas

Suppléants : Yemma Djerbi, Oscar Pessard , Tess Ogereau, Rafaël Sachet


